

# Más allá del Dakar: cómo capitalizar nuestro potencial turístico

## OPINIÓN



OTTO REGALADO

Profesor del MBA de ESAN

Los beneficios del Rally Dakar, que se organizó por primera vez solo en nuestro territorio, a largo plazo alcanzan a diversos sectores, pero para hacer

realidad todo el potencial con el que cuenta el país es necesario también enfocarnos en los posibles límites con el que nos enfrentamos, y hay uno transversal y trascendental.

Un primer reto es diversificar la propuesta turística del Perú, asociada, culturalmente, a la cultura andina. Se deberían alentar las virtudes de selva y, sobre todo, de la costa, donde se realizó la competencia, con sus preciosas playas y, tan importante como ello, la adecuada oferta hotelera y de servicios que las rodean.

Otro ámbito a destacar es la gastronomía local. Sin embargo, no basta con mostrar la comida típica de la costa, sino también la de otras



JOSÉ ROJAS

regiones para ampliar la carta. Hay que trabajar fino en la mejora continua de los estándares de atención, que juega en pared con la amabilidad tradicional de los peruanos.

Por el lado cultural/comercial, los realizadores de películas y series pudieron descubrir, en las trans-

misiones del Dakar por TV, zonas geográficas del Perú donde podrían grabar sus próximas producciones.

### El reto

El principal reto del país para aprovechar al máximo el mencionado y otros eventos similares consiste en mejorar la infraestructura empleada en su desarrollo, así como la de hoteles y otros servicios turísticos.

Hasta setiembre del año pasado, el Ejecutivo había invertido S/ 205 millones para la mejora de infraestructura turística del país, según Mincetur. A su vez, en el sector privado registró 13 proyectos hoteleros (2,325 habitaciones) por US\$ 292 millones.

Los avances, si bien importantes, no son suficientes si se busca lograr una diversificación relevante, tarea en la que los sectores mencionados jugarán un rol fundamental. Serviría de poco despertar el interés en posibles visitantes y que al llegar no cuenten con las carreteras e instalaciones necesarias para disfrutar su estadía.

Los Juegos Panamericanos de este año constituyen un gran reto, y será oportunidad propicia para ejecutar acciones de promoción en los campos propuestos, así como una evaluación precisa sobre la situación de nuestra infraestructura turística. Estemos a la altura de las circunstancias.